

Fecha: 25-03-2025
Medio: Diario Concepción
Supl.: Diario Concepción
Tipo: Editorial
Título: **Editorial: Cuidado ante incendios forestales**

Pág. : 3
Cm2: 292,4
VPE: \$ 351.462

Tiraje: 8.100
Lectoría: 24.300
Favorabilidad: No Definida

EDITORIAL

La mañana de este lunes, buena parte del Gran Concepción amaneció con un cielo contaminado, con cenizas y un olor a humo bastante fuerte. Los incendios que se desataron el domingo, en algunas localidades de la Región de la Araucanía y en Biobío, dejaron consecuencias en el ambiente y también a nivel de las autoridades, pues la Alerta Roja se decretó para varias comunas de la Región.

Las llamas afectaron con especial intensidad a Traiguén, en la Región de la Araucanía, y también a Santa Juana y Hualqui en Biobío, donde se suspendieron las clases este lunes. Eduardo Pacheco, delegado presidencial, afirmó que "están todas las instituciones del Estado y las empresas forestales coordinadas y trabajando en terreno para resguardar a las familias de nuestra Región. En las últimas horas hemos tenido una intensidad importante de viento puelche, rachas de hasta 60 k/h, por lo cual las condiciones de riesgo se mantienen".

Más allá del paso de las horas, se mantienen algunos focos simultáneos, lo que implica sostener la Alerta Roja en los puntos de más preocupación. Esteban Krause, presidente regional de Conaf, indicó que "han sido días difíciles para la Región del Biobío, lo que significa desplegar una cantidad importante de recursos a objeto de poder controlar los incendios".

En Santa Juana, hasta ayer cerca de mil hectáreas fueron consumidas por el fuego en la comuna, donde

Cuidado ante incendios forestales



Cuando se pensaba que ya había pasado el periodo donde las altas temperaturas y otras condiciones generan mayores posibilidades para la aparición de siniestros, lo ocurrido en las últimas horas es una señal de alerta para la comunidad y autoridades.

además se han reportado dos viviendas con daño parcial y hay afectación en la producción agrícola, dado que el siniestro se concentra mayormente en áreas rurales.

Junto con lo que sucede en Santa Juana, se mantiene la preocupación y los esfuerzos por controlar la situación en Hualqui, Mulchén, Tirúa y Tucapel. Las condiciones climáticas imperantes, con temperaturas relativamente altas, hacen que estas labores resulten un poco más complicadas.

Independiente de lo que está sucediendo, es importante destacar que el trabajo preventivo que se llevó a cabo en la Región fue eficaz, pero hay situaciones que se deben trabajar mejor. En ese sentido, un ejemplo es la autorización de quemas para la siembra, labores que se realizan comúnmente en este periodo del año y que en este caso pudieron ser el origen de los focos en algunas localidades.

Para la comunidad en general, es importante tomar los resguardos necesarios ante la mala calidad del aire, en especial para aquellas personas que sufren de alguna enfermedad respiratoria.